
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 25 DE JULIO DE 1800.

Constantinopla 29 de Mayo.

Hay todavía en este puerto 8 navíos de línea de la esquadra del Capitán Baxá, que salió para Egipto á fines de Abril, y no tardarán en hacerse tambien á la vela.

Un número crecido de embarcaciones, que se habian alistado aquí para Alexandría, han descargado sus cargamentos, no pudiendo emprender ya su navegacion á causa de las revueltas de aquel pais. A los barcos que estaban fletados por cuenta del gobierno se les ha dado alguna indemnizacion.

Norkoping 17 de Junio.

El día 11 se hizo en la Dieta la proposicion de que se pagasen las deudas de los Duques de Sudermania y Ostrogocia: la nobleza y el clero la adoptaron; pero las ciudades y los labradores no quisieron deliberar sobre ella, y por entónces este punto quedó indeciso. Sin embargo, despues aprobaron los estados todo quanto propuso el gobierno, y señalaron fondos para pagar enteramente la deuda y las cargas públicas.

Antes de ayer celebró la Dieta su última sesion; y concluidas sus tareas, se presentaron las 4 órdenes al Rey y le entregaron la respuesta de los estados á las varias proposiciones que habia hecho S. M. Con motivo de cerrarse esta asamblea, asistieron sus individuos segun costumbre á un sermon.

Ha creado el Rey varios Condes y Caballeros, y ha hecho otras gracias á gran número de personas

Dantzick 14 de Junio.

Esta ciudad ha recibido orden para que prohiba la extraccion de toda suerte de granos así del pais como extrangeros, en atencion á que no hay la cantidad que se necesita para abasto del pueblo. Se exceptuan los granos que se hallan ya embarcados. De 160 embarcaciones surtas en el puerto, solamente 3 estan cargadas de granos. Se esperan muchos de Polonia, y entónces sin duda volverá á permitirse su salida.

Semlin 16 de Junio.

Prosigue Baswan-Oglow reforzando sus tropas: tiene muchas municiones, y se halla en estado de emprender el sitio de qualquier plaza. Los austriacos y los turcos impiden el paso de los víveres á los países que ocupa; pero se teme que si llegan á faltarle, cometa qualesquier excesos á fin

de adquirirlos. En su ejército recibe todos los aventureros y vagamundos que se presentan. Desde que ha renovado las actuales hostilidades ha salido siempre victorioso en quantos reencuentros ha tenido con los enemigos. Recientemente derrotó un cuerpo de 500 hombres, que querian cortarle el camino de Orsova. Asimismo se halla dueño de varios puestos muy ventajosos.

Muchos Baxás de los que mandan en las provincias turcas otomanas se muestran tambien desobedientes al Gran Señor. El de Janina, que es uno de los mas poderosos de Grecia, detiene y registrá las caravanas que pasan por territorio de su gobierno: está abasteciendo de víveres y municiones la fortaleza de Klissa, en la qual ha depositado una gran cantidad de efectos preciosos, que son fruto de sus vexaciones y robos, y ha mandado fortificar otros castillos y plazas. Igualmente está formando y adiestrando un numeroso cuerpo de tropas. No se duda que su ánimo sea oponerse abiertamente á la sublime Puerta.

De Constantinopla escriben que el Reis-Effendi, ó Primer Secretario de Estado, fué depuesto así que se supo que en Egipto se habia renovado la guerra. Lo reemplaza el Director de Marina.

Petersburgo 1 de Junio.

El Príncipe Alexandro de Wurtemberg, Teniente General de los ejércitos del Emperador de romanos, entró el 7 de Mayo con el mismo grado á servir al de Rusia, y ha sido nombrado xefe del regimiento de corazas de Muller.

Hamburgo 17 de Junio.

Ha mandado el ministerio de Dinamarca armar dos navíos de línea ademas de los que tenia dispuesto se armasen. Parece que aquella potencia, como tambien la Rusia y la Suecia, han resuelto ponerse en un pie de defensa muy respetable.

Se ha publicado en gazeta de Petersburgo, que habiendo algunos emigrados franceses solicitado servir en las tropas rusas, Paulo I no ha querido admitirlos.

Viena 18 de Junio.

El Conde de Cobentzel, que llegó de Petersburgo aquí el dia 10 con todos los empleados de embaxada, ha caido enfermo.

Se ha suspendido por 8 dias la leva que se habia mandado hacer para reforzar los ejércitos, como tambien el despacho de municiones que estaba dispuesto para ellos.

El cuerpo de reserva se repartirá en 3 campamentos: el primero estará en el distrito del Inn cerca de Brannau: el segundo en el Austria-Superior cerca de Wels; y el tercero en el Austria-Inferior cerca de Minkendorff. Ya estan prontos los almacenes para dichos cuerpos. Mandará este ejército el General Bellegarde. Los condados de Hungría aprontarán 26000 hombres, y un cuerpo de 3600 voluntarios de Bohemia defenderá las fronteras de este último Reyno.

Dresde 7 de Junio.

El comisario del Imperio ha instado á este Elector para que apronte su contingente; pero S. A. ha respondido que la neutralidad que ha adoptado

no le permitia tomar parte activa en la actual guerra, á no ser el caso en que alguna de las potencias beligerantes violase la línea de demarcacion. Tambien desechó el Eleetor las ofertas de la Gran Bretaña para que pusiese á su sueldo algunas de sus tropas, como lo han hecho otros Príncipes de Alemania.

Nuremberg 26 de Junio.

El Príncipe de Schwarzenberg, Ayudante general del Archiduque Carlos, pasó el dia 13 por Lichstadt; y poco despues una parte de los equipages del Archiduque transitó por la misma ciudad dirigiéndose á Ulm. Añaden que no tardará S. A. R. en transferirse de Praga á la misma plaza.

Berlin 19 de Junio.

Antes de ayer por la mañana llegó á esta capital el nuevo Encargado de negocios de Turquía Mehemed-Effendi.

El dia 10 volvió S. M. de la revista que ha hecho en Pomerania; y hasta que salga á hacer la de Silesia, residirá la corte en Charlottenburgo.

En la Prusia meridional se ha juntado una cuadrilla de incendiarios, que han quemado ya mas de 40 aldeas. Estos malvados avisan á los habitantes con muchos dias de anticipacion para que recojan sus efectos de mas precio: llegan el dia que señalan, y pegan fuego á las poblaciones. Se ha preso á 40 de ellos, y ántes de ajusticiarlos les toman declaraciones para descubrir su número, y averiguar el verdadero objeto que se proponen en semejante iniquidad.

Confirman las cartas de las fronteras de Rusia que el célebre autor dramático Kotzebue ha sido preso en Revel, adonde habia ido para arreglar algunos asuntos particulares que tenia pendientes en aquella ciudad, de la qual fué en otro tiempo Presidente. Desde ella habia pasado á Alemania, y residió algunos años en Viena en calidad de director del teatro de la corte, hasta que en 1799 recibió su retiro con una pension de 100 florines. Las cartas que tratan de su prision añaden que le han llevado á Petersburgo, en donde le formarán causa; pero no expresan el delito que le imputan.

Francfort 28 de Junio.

Se asegura que el General Kray dexará el mando del ejército, se retirará con 2000 florines de pension, y le reemplazará el Archiduque Carlos, el qual durante su camino de Bohemia á Ulm revistará los batallones y refuerzos que se adelantan hácia el Danubio. Tambien se dice que el Archiduque Palatino de Hungría va á tomar el mando del ejército de Italia con muchas tropas recién reclutadas. — Estan sumamente desavenidos los xefes del ejército de Mr. Kray. El General Staray dió orden á Mr. Hugel para que defendiese una altura, ofreciendo enviarle socorros. Defendióse muy bien el General Hugel esperando los refuerzos ofrecidos; y viendo que no llegaban, y que no podia conservar aquel puesto, lo abandonó. Reconvinó despues á Mr. Staray de su olvido, y resultó un desafío en que este último General recibió dos heridas. — Finalmente se dice que el General en xefe Kray está enfermo, y que pide con fuertes instancias que le remuevan del mando del ejército.

Manheim 30 de Junio.

Segun la gazeta de Viena del dia 18 ha recibido el Almirante ingles Keith

la aprobacion de su corte al tratado de Egipto, y ha dado aviso de ello á Mr. Sidney Smith, que sigue cruzando en los mares de Alexandría.

Las casas de los Príncipes de Nassau y el condado de Hachenburgo han ajustado un convenio con el gobierno frances, en virtud del qual sus posesiones quedan comprehendidas en la línea de neutralidad de Alemania: de suerte que todos los paises de la derecha del Rhin hasta las orillas del Mein, excepto los que pertenecen á los electorados de Maguncia, Tréveris y Colonia, se declaran neutrales.

Coblentza 24 de Junio.

A cerca de 1000 hombres asciende el primer batallon de la legion de Francos del norte que se espera en esta ciudad. Se va á formar el segundo batallon, para el qual llegan muchos alemanes, que vienen equipados y montados á su costa para servir de voluntarios en dicho cuerpo.

Filadelfia 22 de Abril.

Se ha hecho una nueva division de territorio en estos estados, la qual costará 4600 dolares (ó pesos fuertes) mas que la anterior. Habrá ahora 49 distritos, y cada uno tendrá su tribunal particular.

Siguen haciéndose disposiciones para que el Congreso se traslade á la nueva ciudad de Washington: ya se han asignado 2500 dolares para alhajar el palacio del Presidente.

Se pueblan cada vez mas las regiones occidentales. Se ha formado en ellas un nuevo gobierno llamado de Washington, y otro en los paises que nos ha cedido la España.

De continuo se publican noticias y elogios del difunto General Washington. Su viuda recibió tantas cartas de pésame, que el porte de ellas pasó de 500 dolares. De resultas ha mandado el gobierno que en adelante tenga francas todas sus cartas.

Lóndres 26 de Junio.

El Conde de Woronzow, Ministro plenipotenciario de Rusia, saldrá de aquí el dia 1.º de Julio para Petersburgo. Dexa alquilada la casa que habita.

Han llegado á las Dunas muchas cañoneras y mayor número de barcos chatos, en los cuales, segun se dice, se embarcarán 9000 hombres. Parece que las tropas que vienen al campamento de Windsor estan destinadas para formar parte de una expedicion que se dispone á salir en todo el mes próximo. Para ella ha fletado el gobierno 4 navíos de la compañía de las Indias.

Leido por tercera vez y aprobado en la Cámara baxa ántes de ayer el bill ó acta para la union de la Gran Bretaña é Irlanda, se acordó que se comunicase á la de los Pares. En efecto, el Conde Temple, acompañado por el Canciller del Echiquier y otros vocales de los Comunes, lo presentó en el mismo dia á la Cámara alta, en la qual, á proposicion del Lord Grenville, se procedió á su primer lectura, y luego se mandó imprimir.

El Rey, la familia Real, los Ministros, los principales habitantes del condado de Hertford y sus contornos, 75 oficiales y 1500 voluntarios ó milicianos, comieron uno de estos dias en casa del Marques de Salisbury en Hatfield. Dióse este convite con motivo de pasar S. M. revista á las mili-

cias de Hertford, y se regula costó 30 libras esterlinas (al pie de 180 pesos). Cien personas se ocuparon cerca de un mes en disponerlo. Habia 10 mesas solo para los 1500 voluntarios, y en ellas se sirvieron 80 jamones, 80 piernas de ternera y 100 de cordero, 100 lenguas, otros tantos pasteles de carne, 25 lomos, y otros tantos platos de costillas de vaca, 100 piernas de carnero, otros 71 platos de carne guisada, 25 *briskets*, 100 tortas de grosella, y gran número de *plumpuddings*: ademas de 3 vacas, 16 carneros y 25 corderos. El Ministro Dundas escribió luego al Marques de Salisburi una carta de gracias en nombre de S. M.

Haya 26 de Junio.

El ministerio ingles ha declarado libre la pesca en el mar del Norte. Los pescadores holandeses se aprovecharán inmediatamente de esta franquicia, que se interrumpió contra toda justicia y derecho.

Han llegado tantos granos del Báltico, que ha baxado considerablemente el precio del pan. Aunque los ingleses bloquean nuestras costas, no han impedido esta vez la entrada de las embarcaciones que los han traído.

El dia 20 fué instalado en su dignidad el nuevo Director Van-Swinden. El gobierno le ha dado una fiesta en el palacio del Ministro de Relaciones exteriores, á la qual asistió el cuerpo diplomático.

Parte de la artillería ligera de esta guarnicion se ha despachado á las costas.

No tardará en haber en los puertos de Holanda una esquadra de 20 navíos de línea desde 52 cañones hasta 80, enteramente equipados, ademas de gran número de fragatas, cuters, bergantines, y 80 cañoneras construidas por un nuevo plan, y que montan piezas de 24 y de 36.

Berna 26 de Junio.

Los imperiales han evacuado enteramente el pais de los Grisones, retirándose por Bormio hácia el Tirol, temerosos de que las tropas francesas que han entrado en la Valtelina les cortasen el paso. Tampoco quedan austriacos en Suiza.

Strasburgo 29 de Junio.

Por el Círculo de Franconia vienen al Rhin 150 franceses hechos prisioneros desde la última campaña, y cangeados recientemente por otros tantos austriacos. Traen por escolta algunas partidas de tropas austriacas, de Wurtzburgo y de Bamberg.

Ha sido arrestado en Viena el Baron de Gemssenber por haber escrito al General Moreau relativamente á los bienes que el Príncipe de Salm tiene en Suabia.

Refieren los avisos de Alemania que el cuerpo de Mr. Staray se ha juntado con el del General Kray en Langenun y Albek; pero se duda sea esto cierto, aunque añaden que el dia 27 llegaron aquellas tropas á los contornos de Heidenheim, y el 22 á los de Neresheim. El quartel general de Mr. Kray debia trasladarse el 23 á Nordlingen. El principal objeto del General austriaco es restablecer su comunicacion con el cuerpo del General Nauendorf.

Se han retirado todos los destacamentos austriacos que recorrian el Brigaw y los paises de Furstemberg, Huchingen y Wurtemberg.

El ejército frances que se forma en Maguncia recibirá víveres para 3

días, y pasará el Rhin el 1.º de Julio. Todas sus tropas tienen orden de caminar á marchas forzadas; y se presume que luego que se reúnan atacarán á un cuerpo enemigo de 25⁰⁰⁰ hombres, que se ha juntado al otro lado del Rhin.

Brusélas 30 de Junio.

El ejército de Moreau, despues de ocupar á Donawert, arrolló varios cuerpos austriacos que intentaron oponerse á su marcha, y sigue adelantándose contra la fortaleza de Ingolstadt.

El cuerpo de Condé, que en el dia está reducido á 1200 hombres, tiene orden de permanecer en Salzburgo hasta que se le señale destino.

De Baviera han salido mas de 10⁰⁰⁰ personas que abandonan sus casas y se retiran casi todas á los margraviatos de Anspach y Bareuth, rezelando que los franceses entren en su patria.

Es tal la cantidad de mercancías que llegan á Ambéres, que solamente en 10 dias se pagaron en la aduana 400⁰⁰⁰ francos de derechos de entrada. Se debe esta prosperidad á la abertura del Escalda.

Dunkerque 26 de Junio.

Hállase pronta á dar la vela de este puerto una division compuesta de dos fragatas de 44, dos de 36, algunas corbetas y chalupas. La mayor parte de sus tripulaciones se han formado con los prisioneros recién cangeados y llegados de Inglaterra. Se han embarcado en los buques de esta division muchas armas y grandes repuestos de toda suerte de municiones y pertrechos.

París 5 de Julio.

A las 2 y media de la madrugada del 3 llegó á esta ciudad el primer Cónsul Bonaparte. Entró por otra puerta distinta de la que se creia, y por la qual no le esperaban. Desde Leon habia escrito á los Cónsules con fecha del 29 diciéndoles que no se detenia en aquella ciudad sino para colocar la primer piedra de las fachadas de la plaza de Bellecour, que se va á restablecer. „Solo esta circunstancia (añadia) puede retardar mi llegada á Paris. No he podido resistir á la ambicion de acelerar el restablecimiento de esta plaza, que en otro tiempo vi tan hermosa, y ahora causa horror. Me han dado esperanzas de que en dos años quedará enteramente concluida. Espero que mucho ántes, el comercio de esta ciudad, del qual hacia vanidad toda la Europa, habrá recobrado su prosperidad anterior.” — La vuelta del primer Cónsul se ha celebrado con iluminacion, que ha sido casi general en puertas y ventanas. En algunas habia inscripciones relativas á sus triunfos y á las hazañas de los ejércitos. El Senado conservador, el Tribunado, y todos los cuerpos así militares como civiles, y los tribunales, le cumplimentaron, como tambien los Ministros extrangeros. Al dia siguiente pasó Bonaparte revista á las tropas que hay en Paris.

Desde el quartel general de Cornigliano ha dirigido el General Suchet una proclama á los habitantes de la Liguria dándoles aviso de la victoria de Marengo, del armisticio sobre la entrega de las plazas, y de su próxima entrada en Génova. Encarga se observe el mejor orden y la mayor tranquilidad en toda aquella República; y ofrece total olvido y perdon á los sublevados de los valles de Fontana-Bona, de la Polcevera y de Bisagno, exhortándoles á que dexen las armas, vuelvan á sus hogares, y no den

oidos á las sugerencias de los mal intencionados que les disuaden de que obedezcan á las leyes.—Por Comandante de Génova está nombrado el jefe de brigada Semele.

„*Exército de reserva. Turin 26 de Junio.* Los exércitos de reserva y de Italia forman ya uno solo baxo el nombre de exército de Italia. Lo mandará en jefe el General Massena. El General Berthier ha llegado á Turin para arreglar el gobierno de Piamonte. El General Suchet ocupó el dia 23 todos los castillos de Génova. Se ha encontrado allí toda la artillería, y aun aumentada con algunos cañones: pues los ingleses no pudieron llevarse mas que 10 que habia en el muelle. Las tropas austriacas que formaban la guarnicion de la ciudad desfiláron el dia 24 á las 4 de la mañana. Mr. de Hohenzollern, que mandaba en Génova, se portó con dignidad, franqueza y honradez. Las tropas francesas se hallan en posesion de Savona y Ceva. El primer Cónsul llegó hoy aquí, visitó la ciudadela, y volvió inmediatamente á salir. Halló grandísimos almacenes: en uno solo hay mas de 180 pares de sábanas para los hospitales. La hermosa ciudadela de Turin tiene mas de 300 cañones. Se calcula que el total de la artillería de las plazas cedidas por el convenio de Alexandría pasa de 20 piezas, con mas de 20 quintales de pólvora.”

El General de division Dupont, jefe de la plana mayor del exército de reserva, ha dirigido al Ministro de Guerra una relacion circunstanciada de las operaciones de dicho exército desde su entrada en Milan. Refiere las acciones de S. Ciprian, de Broni y Plasencia, la batalla de Montebello, y llega finalmente á la accion de Marengo, y á la gran batalla de este mismo nombre. Como hay alguna diferencia entre lo que dice este General y lo que hasta ahora se ha publicado sobre aquella jornada, se extractará aquí la parte de su relacion que trata de ella. „La llanura de San Julian fué el dia 14 teatro de uno de los mayores sucesos militares que pueden ilustrar á las armas francesas. Viendo Mr. Melas cortada su línea de comunicacion, y temiendo que el General Berthier le atacase por el frente, al paso que Massena marchase por su espalda para encerrarle entre el Po, el Tanaro y los dos exércitos, tomó el partido de arriesgar la suerte de una batalla general á fin de abrirse camino hácia Plasencia. La reunion de todas sus fuerzas se habia hecho el dia anterior en Alexandría, y el 14 pasó el Bormida por dos puentes, uno de los cuales le echáron sus propias tropas de noche. Las divisiones de Gardanne y Chamberlac, mandadas por el General Victor, se habian colocado el 13 delante de Marengo. El cuerpo de nuestro General, compuesto de varias brigadas y una división, se dirigió por derecha á la misma altura; y la caballería, al mando del General Murat, se colocó en las alas y en los intermedios. En este orden se dió la batalla. Los enemigos, al presentarse en la dilatada llanura entre Alexandría y Tortona, maniobraron con intencion de extenderse y prolongarse de nuestras dos alas: en su centro habia 3 divisiones destinadas contra la aldea de Marengo: cubrian su frente con mas de 100 piezas de artillería; y en toda clase de tropas era muy considerable la superioridad de su número. Sin embargo, al cabo de 6 horas de batalla no habian hecho progreso alguno. Por toda la línea se hacia el fuego mas terrible, y con frecuencia se repetian acometimientos sumamente arrojados;

pero amenazando á nuestra derecha un cuerpo que se prolongaba por el lado de Castel-Ceriolo, dexámos á Marengo, é hicimos alto detras de aquella aldea. Este movimiento, durante el qual no se interrumpió el fuego, era indispensable para evitar que nos rodeasen. En esto llegó de Garofola al campo de batalla la division de Monnier; y dos medias brigadas al mando de los Generales Carra-Saint-Cyr y Schilt, que marcháron por derecha, recobraron parte del terreno que habíamos cedido. La guardia de infantería y caballería de los Cónsules contribuyó mucho á sostener la batalla por aquella parte. Entre tanto, los enemigos llamando tropas que tenían de reserva, y alentados con la gran superioridad de su artillería, se esmeraban en prolongarse por nuestra derecha; y al mismo tiempo renovaban sus esfuerzos por el centro, en donde tenían 3 columnas profundas, en las quales fundaban su esperanza de penetrar hasta S. Julian. Eran las 5 de la tarde, y todos nuestros Generales ansiosos de exponerse á qualquier riesgo, recorrían las filas para aumentar el ardor de las tropas. Nada podia alentarlas tan eficazmente como la presencia del primer Cónsul, que despreciaba el peligro, y oponía su fortuna á la confianza momentanea de los enemigos. Este era el instante decisivo. La division de Boudet, que formaba parte del cuerpo del General Desaix, se habia dirigido de Ponte-Curone hácia Rivalta; pero teniendo órden de acudir al ejército, llegó á este tiempo delante de S. Julian mediante una marcha acelerada. El General Desaix dió desde luego sus disposiciones con aquella habilidad que le ha hecho tan justamente célebre, y se adelantó contra los enemigos, que entónces se hallaban por la altura de Cassina-Grossa. Cobró nuevo ardor la batalla. La media brigada núm. 9 y los granaderos de los Cónsules hicieron prodigios de osadía: todos los cuerpos olvidaron la fatiga y las pérdidas de aquel dia, y peleáron con un vigor que parecia aumentarse. No podia la victoria quedar ya mucho tiempo dudosa. El General Kellerman con un cuerpo de dragones y caballería acometió denodadamente á otro cuerpo de 6 batallones de granaderos, que se adelantaban hácia Cassina: los rodeó, y les hizo rendir las armas. Esta brillante ventaja fué para el ejército la señal de un ataque general; los enemigos titubeáron por todas partes: y aunque disputáron todavía el terreno que ya les costaba tantos sacrificios, al fin reconocieron su derrota, y emprendieron su general retirada. Seguimos el alcance hasta mas allá de Marengo hácia las orillas del Bormida, y la noche no permitió perseguirnos mas. Duró esta batalla 13 horas; y pocas se citan en que el atrevimiento y la habilidad hayan decidido la victoria mas evidentemente que en esta. Los enemigos perdiéron al pie de 12⁰⁰⁰ hombres, los 6⁰⁰⁰ prisioneros, 4⁰⁰⁰ heridos y 2⁰⁰⁰ muertos, 8 banderas, 20 cañones y muchas municiones de guerra; y tuviéron 400 oficiales y 8 Generales heridos; entre estos últimos se hallan Mrs. Haddick y Bellegarde. El General Zach, xefe de la plana mayor, está prisionero."

Se asegura que el primer Cónsul ha escrito al Emperador una carta de propio puño sumamente expresiva sobre la paz; y que tomó las posibles medidas para que llegase en derechura á manos de S. M. Imperial.

Bonaparte regaló á Mr. Melas un precioso sable traído de Egipto, enviándoselo por su Ayudante general Lacuée. Mr. Melas le dixo: „Deseo se haga quanto ántes la paz para ir á ver al General Bonaparte á Paris.

Iria á buscarle aunque estuviese en Egipto."

En el palacio nacional de ciencias y artes ha abierto el ciud. Coulon-Thevenot una escuela de tachigrafía, ó arte de escribir tan apriesa como se habla. Su método se considera como el mejor y el mas fácil para aprender, y el que con ménos dificultad se lee ó descifra. Recibirá gratuitamente en su escuela algunos muchachos de 14 á 15 años; y al fin de las lecciones se premiará al mas sobresaliente con una medalla de oro en nombre de la sociedad de invenciones y descubrimientos. Se concluirá el curso exponiendo un nuevo método para notar la música con la misma prontitud con que se executa. Como los inventores y propagadores de la stenografía (que tiene el mismo objeto), ponderan ventajas de sus métodos en detrimento del de Thevenot, ha ofrecido este y se ha comprometido á leer y escribir al mismo tiempo en 10 horas, sin omitir una sílaba, 375 páginas de un libro en 8.º de 34 renglones cada página, y de 40 á 45 letras cada renglon.

Ha muerto el General y Consejero de Estado Darçon, autor de varias obras militares y políticas, y muy conocido como oficial del cuerpo de ingenieros. Ha sido enterrado en Auteuil, cerca de Paris. Los Consejeros de Estado asistiéron á su entierro con trage de ceremonia.

Milan 28 de Junio.

Reyna aquí la mayor tranquilidad desde la entrada de los franceses. El primer Cónsul ha despachado un correo al Arzobispo proponiéndole que vuelva á Milan, y le da todas las seguridades posibles. —Igualmente ha encargado á los eclesiásticos que no suspendan el exercicio del culto, en el qual jamas serán molestados, pues para ello se han tomado las mas serias y eficaces providencias.

En Turin se ha formado una junta de Consulta compuesta de 30 individuos, y otra de gobierno interino de 7: ámbas en los mismos términos que las de esta ciudad.

Parece que el Rey de Cerdeña hace preparativos para ir á Viena, adonde el Emperador le ha llamado varias veces.

Casi no se duda de que si el gabinete austriaco no se aprovecha del armisticio para tratar de paz, atacará el General Melas á los franceses luego que haya reunido todas sus tropas, cuyo total ascenderá á 6000 combatientes.

Nápoles 2 de Junio.

No solo los cañones, municiones y armas que habia en esta ciudad se han llevado á Sicilia, sino tambien todos los objetos preciosos de los palacios Reales y de los establecimientos públicos. De esto infieren algunos que SS. MM. no se proponen volver tan pronto aquí. Se ha divulgado que la corte se ha transferido de Palermo á Mesina, declarando á esta última ciudad capital de las Dos Sicilias. —La Reyna debia salir de Palermo el dia 3 para Liorna: trae consigo sus hijos menores, que son el Príncipe Alberto Felipe y las Princesas Antonia é Isabel, y le acompaña una comitiva de 100 personas. Permanecerá S. M. en Viena hasta que se restablezca enteramente el sosiego en este Reyno.

Han llegado últimamente aquí 1300 rusos que formaban parte de la guarnicion de Corfú. Estas tropas con 5 ó 600 soldados napolitanos, tienen á su

cargo la guardia de los castillos y de la ciudad. Se ha formado tambien una guardia cívica compuesta casi toda de lazzarones.

Málaga 30 de Junio.

El Exc. Sr. Duque de Arion, Coronel del regimiento de infantería de Málaga, dispuso, con arreglo á ordenanza, que los caballeros Cadetes de él diesen una prueba pública de la aplicacion que tienen acreditada, celebrando su exámen baxo la direccion del Teniente D. Antonio Falces, en casa del Exc. Sr. Capitan general de esta costa y Reyno, á presencia de los Sres. Generales, Xefes, Oficiales y Cadetes de la guarnicion, cuerpos y sujetos distinguidos del pais. Se dió principio al acto con una disertacion sobre las épocas florecientes que han logrado las armas españolas, á que siguió un riguroso sorteo de las obligaciones de ordenanza, evoluciones, señales y voces de mando, execucion del manejo del arma, y demas que debe saber un Cadete. Concluido se exercitaron los alumnos en las proposiciones de aritmética, álgebra, geometría y trigonometría, con su aplicacion á la práctica, método para nivelar, levantar planos, conocimiento de los vientos y rumbos de la aguja de marear, elementos de arquitectura civil, y principios de fortificacion, resolviendo y demostrando con la mayor exâctitud quantas operaciones les señaló la suerte, y dando á conocer las ventajas de que es susceptible la juventud, que á la educacion política y militar agrega los conocimientos matemáticos, tan necesarios á la carrera de las armas.

Madrid 25 de Julio.

El Rey se ha dignado conferir plaza supernumeraria de Ministro del tribunal de la Contaduría mayor á D. Pablo Ruiz de la Bastida, Contador mayor decano del tribunal de Cuentas del Nuevo Reyno de Granada, con el goce del sueldo que actualmente disfruta.

En América. En el regimiento de dragones de Buenos-Ayres se ha servido el Rey nombrar para el empleo de Coronel al Teniente Coronel graduado de Coronel D. Joseph Ignacio de la Quintana: para Teniente Coronel al Sargento mayor graduado de Teniente Coronel D. Manuel Gutierrez: para Sargento mayor al Capitan graduado de Teniente Coronel D. Joseph María Calaceyte: para Capitan al Ayudante mayor graduado de Capitan D. Cosme Becar: para Ayudante mayor al Teniente D. Ambrosio Pinedo: para Tenientes á los Alféreces D. Matías Sancho, D. Luis Lafinur, Don Francisco Sancho, D. Miguel de Irigoyen y D. Norberto Manterola, el primero graduado de Teniente: para Alféreces al agregado en la misma clase D. Manuel Ordoñez, á los Portaguiones D. Juan Lopez, D. Manuel Garayo y D. Joseph Arenas, y al Cadete D. Vicente Asco; y para Portaguiones á los Cadetes D. Juan Rondeau, D. Andres Ordoñez, y al Sargento graduado de Alférez D. Joachîn Forner.

En la extraccion extraordinaria de la Real lotería executada el lúnes 21 del corriente, salieron los números 21, 77, 2, 32 y 67; y con ellos han ganado los jugadores 225,350 rs.

Se ha extraviado un vale Real de 300 pesos, creacion de 1.º de Febrero, núm. 121,107, renovado á favor de Doña María Felipa de Llano y sin endoso alguno. Quien le halle ó sepa de él avisará en la tienda de D. Santiago Larramendi, red de S. Luis, junto á la lotería.

Para el remate de una casa sita en la calle de Jesus y María y de la Espada, núm. 4, manz. 12, perteneciente al patronato Real de legos, memoria de misas de Doña Gregoria Fernandez de Rivera, valuada en 141,165 rs., que se está subastando por la audiencia del Sr. Alcalde D. Domingo Fernandez Campoménés, y escribanía de provincia de D. Domingo Rodríguez, se ha señalado el juéves 31 del corriente á las 11 de su mañana en la citada escribanía de provincia.

A virtud de providencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, se ha mandado sacar á pública subasta una casa sita en la calle de los Preciados, núm. 27, manz. 379, que contiene 1066 pies, tasada en 57,847 rs. Quien quiera hacer postura acuda ante dicho Señor Juez y por la escribanía del número de D. Gervasio Fernandez Izquierdo.

A virtud de providencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de esta villa, se está subastando una casa sita en la calle de Toledo, num. 4, manz. 102, tasada en 22,886 rs., la qual fué rematada en 33 500, los 14⁰ en moneda metálica y los restantes en vales Reales: y habiéndose hecho mejora en la quarta parte mas de dicha cantidad en una y otra especie, se ha mandado subastar nuevamente, y para su remate se ha señalado el dia 1.^o de Agosto de 12 á una de su mañana en la audiéncia de dicho Señor Juez. Quien quiera hacer mejora acuda por la escribanía de D. Gervasio Fernandez Izquierdo.

De recta mentis institutione, libri IV: auct. Caesare Baldinoti. Se ha hecho la presente edición con el esmero posible á fin de proporcionar con mas equidad esta apreciable obra á la juventud, para cuya enseñanza la compuso el sabio y juicioso Baldinoti. Para los que no tienen noticia de ella bastará decir que se ha compuesto en nuestros dias por uno de los profesores mas acreditados de Italia, disfrutando quanto bueno han escrito los mas sabios filósofos de Europa; cuyas opiniones críticas á veces se incluyen, rectificando ó añadiendo lo que en ellos advierte poco exácto ó defectuoso. Se agrega á esto lo completo de su plan, la energía del estilo, y la concision de sus reglas y observaciones: un tomo en 8.^o mayor. Se Hallará en casa de Baylo, calle de las Carretas, á 9 rs. en papel, 10 en pergamino y 12 en pasta.

Semanario de agricultura y artes: tomo 7.^o Trata del árbol llamado falsa acacia, su cultivo y utilidades: de la langosta y medios de exterminarla: de los prados artificiales de pipirigallo y sus ventajas: de los importantes experimentos hechos en Inglaterra sobre la plantacion del trigo: modo de beneficiar las tierras arcillosas: de reconocer la buena calidad de las semillas mas útiles: de alternar las cosechas en un mismo terreno: del árbol de la quina, sus diferencias, concimiento y propiedades medicinales de sus cortezas: cultivo de las remolachas de que se saca en Prusia azúcar; del de la zulla, de las chufas, del cacahuete, de las malvas para sacar hilazas: método de dar verde á los caballos y mulas: el de construir las bodegas &c. En órden á las artes industriales explica los medios de fomentarlas: modo de fabricar queso parmesano: de afinar el cáñamo: de sacar el azúcar de las remolachas: hacer el extracto de quina: quitar las manchas á las telas: hacer un nuevo horno de cal; y de fabricar los ácidos minerales, á saber, el nitroso ó agua fuerte, el sulfúrico ó aceyte de vitriolo, y el muriático ó espíritu de sal. Contiene tambien un tratado del agua y su analisis, ya comun, ya mineral, y sus propiedades medicinales así en bebida como en baños frios ó calientes, con todo lo principal que sobre ella han adelantado las ciencias hasta el dia; y otro del mejor medio de estudiar la veterinaria para que sea mas útil á la economía rural y civil: causas de la escasez de subsistencias y medios de evitarla: de las substancias que entran en la composicion de nuestros alimentos y de sus efectos: del espantoso árbol del veneno de la isla de Java &c. Pero lo mas notable que se encuentra en este tomo, y lo que no puede dexar de interesar á los

hombres benéficos, es el extracto de los ensayos ó memorias del admirable Conde de Rumford sobre establecimientos de caridad. En el 1.º y 2.º explica este grande hombre los medios sencillos de hacer á la tropa útil á la industria y agricultura nacional, de perseguir á los ladrones, de recoger los mendigos, de mantenerlos con economía y de acostumarlos al trabajo: en el 3.º trata particularmente de los alimentos mas baratos para sustentar á los pobres, y de los modos de aderezarlos; y en el último ensayo extractado manifiesta los medios de economizar el combustible, de construir las hornillas y calderas para aprovechar el calor, de mantener las habitaciones frescas en verano y calientes en invierno &c. Se hallará con los antecedentes en la librería de Castillo, en donde como en las capitales de las diócesis se admiten subscripciones á este periódico, á que pueden subscribir los párrocos de cuenta de las fábricas de sus iglesias, y los pueblos de cuenta de propios, pues á aquellos les admitirán esta partida los Prelados eclesiásticos, y á estos el supremo Consejo, segun tiene mandado S. M.

El hombre físico: obra del Abate D. Lorenzo Hervás: tomo 1.º en 4.º El hombre es la obra mas maravillosa que hay en la naturaleza. Su mecanismo y las operaciones de su espíritu merecen toda nuestra atencion: y su conocimiento nos debe conducir á la contemplacion de la infinita sabiduría del supremo hacedor que le formó. Lo acostumbrados que estamos á las operaciones de nuestra economía animal y sensitiva, tiene amortiguada nuestra curiosidad sobre millares de efectos prodigiosos, que por demasiado frecuentes no sabemos admirar; y que exâminados deberian abismarnos delante de aquel ser que de la nada supo hacer una obra tan perfecta. Era necesario para excitar curiosidad tan laudable, que un hombre estudioso se dedicase á exâminar esta obra, descubrir su mecanismo, observar hasta sus mas mínimas operaciones, y presentarnos en el punto de vista mas agradable el resultado de sus penosos trabajos. Esto lo ha hecho el Abate Hervás: presenta á la consideracion humana la estructura y fábrica del hombre; describe sus partes principales; demuestra sus oficios y ocupaciones respectivas; busca el origen de gran parte de sus operaciones; y no encontrando el de muchas en el mecanismo material, que desenvuelve con la mayor claridad, deduce por una consecuencia forzosa é irrefragable, que solo le tienen en el misterioso comercio del cuerpo y el espíritu, sobre que el soberano autor de lo criado echó un velo impenetrable para confusion de aquellos filósofos soberbios que queriendo explicarlo todo por sus cálculos y sistemas, han querido aventurarse á dar la razon de arcanos que debieran solo respetar, confesando su ignorancia y limitados alcances. Tal es la obra que se ofrece al público, que por experiencia conoce la profundidad, erudicion y pulso con que el autor sabe tratar estas materias. Véndese este primer tomo en la librería de Ranz, calle de la Cruz, y en la de Cerro, red de S. Luis, á 16 rs. en rústica, 17 en pergamino y 20 en pasta.

Adiciones al Diccionario geográfico universal. Viendo D. Francisco Peré y Casado la estimacion con que corre dicho Diccionario, y que se halla falto de muchos artículos interesantes, formó empeño á que el castellano fuese mas completo que los que hay en otros idiomas: y teniendo presente los mejores viajeros é historiadores particulares, ha recopilado mas de 50 artículos nuevos: de forma que unidas estas adiciones á qualquiera de las impresiones hechas, es el Diccionario geográfico manual mas completo que se conoce, pues contiene muchos artículos que no se hallan en la voluminosa obra de Mereri y otros. Se vende en rústica á 28 rs. en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

Feto raro que parió en la villa de Poza, 8 leguas de Burgos, Josepha Lopez, en 28 de Junio de este año, y se anunció en la gazeta de 15 de Julio. Se hallará en el despacho de la imprenta Real.